

Neutralisation et zones franches

La Salévienne, société d'histoire locale, organisait samedi 12 janvier à Présilly, une conférence de Paul Guichonnet sur le thème de la neutralisation de la Savoie du nord, et des zones franches. « *Un vaste sujet, flou et difficile à comprendre* », comme le dira Claude Mégevand, son président.

François Després, maire de Présilly, ne pouvait que relever « *l'honneur pour la commune qu'est la venue de Paul Guichonnet, illustre président de l'académie florimontaine, et Docteur honoris causa de l'université de Genève* ». Il faut dire qu'à double titre, l'événement était notoire pour cette petite commune, puisque la Salévienne a été créée en 1984 « chez Cambin », hameau dénommé actuellement « le petit-Châble » sur le territoire de Présilly. D'ailleurs, plusieurs membres du conseil municipal sont membres de cette « société savante de la province », et la bibliothèque très achalandée de la Salévienne se trouve dans les murs de la mairie de Présilly.

Pour Claude Mégevand, c'est entre autres les multiples publications de Paul Guichonnet qui sont à l'origine de la création de la Salévienne. Mais il est aussi l'un des catalyseurs de la maison du Salève, « chez Mikerne », lieu-dit de Présilly. D'ailleurs, si la Salévienne obtient le statut de société savante, c'est aussi grâce à l'insistance de

La centaine de personnes présente à cette conférence ce samedi après-midi 12 janvier, aura assisté à une prestation remarquable du narrateur. Près de une heure trente de monologue captivant sur cette phase de l'histoire savoyarde méconnue qui aura duré de 1815 à 1928, malgré que la zone franche existe encore, et ne semble plus considérée que par nos voisins suisses...

Paul Guichonnet est bien connu des lecteurs du *Messenger*, puisqu'il tient depuis 30 ans une chronique, dans ses pages, *l'histoire savoyarde*. Décrié par les uns, adulé par les autres, il ne s'en laisse guère conter, et sa connaissance et son interprétation des faits historiques en fait un des plus grands spécialistes actuels de notre histoire régionale.

La conférence a été suivie de la dédicace de son dernier ouvrage *La Savoie du nord et la Suisse : neutralisation, zones franches*, sujet de la conférence.

P.F.

La prochaine conférence organisée par la Salévienne se tiendra le 23 février dans un lieu encore à déterminer. Le sujet sera Chemin de fer à voie étroite, et tram en Haute-Savoie. Pour plus de renseignements : La Salévienne 87, chemin de la Praille à Saint-Julien. Tél : 04 50 35 68 36. <http://www.chez.com/savoieard/eale->



Conférence passionnante de Paul Guichonnet devant